
GEMEINDE OHNE
Landkreis Grafschaft 

Bentheim Ohne, den 22.10.2017
Gemeinde Ohne, Wettringer Str. 8, 48465 Ohne

7. Sitzung des Rates der Gemeinde Ohne - öffentlich -Sitzungsdatum: Mittwoch, 11.10.207Sitzungsort: Feuerwehrgerätehaus Ohne, VersammlungsraumSitzungsbeginn: 19:35 UhrSitzungsende: 20:15 UhrAnwesende Mitglieder des Gemeinderats:Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte1. stellv. Bürgermeister Gerd Nibbrig2. stellv. Bürgermeister Heinz BrameierRatsherr Stefan Schulte-Übbing (ab 19.45 Uhr)Ratsherr Rainer BüterRatsherr Dieter BütergerdsRatsfrau Manuela SchohausRatsherr Johann Wilbrand  Ratsfrau Laura ButzSachverständige Angehörige der Samtgemeindeverwaltungzu Punkt 7) Erster Samtgemeinderat Gerd Verwoldzu Punkt 8) Heiko BrüningZuhörer:       3        Personen (Uwe Bergjan, Anne Gellenbeck, Daniel Wilbrand)
Tagesordnung:Öffentliche Sitzung1.   Eröffnung der Sitzung2.   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit
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3.   Ergänzungen zur Tagesordnung und/oder Feststellung der Tagesordnung4.   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 30.08.20175.   Geschäftliche Mitteilungen6.   Einwohnerfragestunde nach § 62 (1) NKomVG (Anregungen und Anfragen der Zuschauer)7.  Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2017      Hier: Nachtragshaushalt 2017 (Gerd Verwold)8.   Vorstellung des neuen Mitarbeiters der Samtgemeinde, Heiko Brüning, für Stadt- und Samtgemeindemarketing9.   Anregungen und Anfragen der Ratsmitglieder10. Schließung der SitzungNichtöffentliche Sitzung1. Eröffnung der Sitzung2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 18.09.20173. Geschäftliche Mitteilungen4. Grundstücksangelegenheiten5. Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder6. Schließung der SitzungÖffentliche Sitzung
1. Eröffnung der SitzungBürgermeisterin Charlotte Ruschulte eröffnet die Sitzung mit einer kurzen Begrüßung der Anwesenden.2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und BeschlussfähigkeitDie Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Rates fest.3. Ergänzungen zur Tagesordnung und/oder Feststellung der TagesordnungDie Tagesordnung wurde einstimmig in offener Abstimmung genehmigt.Die Punkte 7. und 8. werden nach Punkt 4. vorgezogen.4. Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 30.08.2017 Das Protokoll  wurde einstimmig in offener Abstimmgung genehmigt.7.  Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2017      Hier: Nachtragshaushalt 2017 (Gerd Verwold)
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Bgm. Ruschulte erteilte dem 1. Samtgemeinderat Gerd Verwold das Wort, der anhand des Entwurfs des Nachtragshaushaltsplan und des Entwurfs der Nachtrags-Haushaltssatzung, die den Ratsmitgliedern bereits in der Woche zugingen, den Nachtragshaushalt.Bedingt durch die Maßnahmen im Dorf (Dorferneuerung (Erneuerung Dorfstraße und Projekt "Dorfladen") und Ausbesserung der Regenwasserkanalisation) sei die Aufstellung des Nachtragshaushalts erforderlich.  Ohne die Maßnahmen wäre ein Nachtragshaushalt bezüglich des Ergebnishaushalts der Gemeinde Ohne nicht erforderlich. Die Realsteuereinnahmen der Gemeinde Ohne entsprächen dem Ansatz zu Beginn des Haushaltsjahres.Für die Baumaßnahmen im Dorf sei der Haushaltsansatz um 110.000,- € zu erhöhen. Für das Projekt "Dorfladen" ist der Ansatz um 20.000,- € zu erhöhen.Daneben seien die Haushaltsansätze für die anteiligen Kosten am Kindergarten in Samern (Erweiterung) zu erhöhen.Die entsprechenden Positionen im Nachtragshaushalt wurden von Gerd Verwold erläutert.Gerd Verwold erläuterte die Finanzlage der Samtgemeinde Schüttorf insbesondere im Hinblick auf das Haushaltsjahr 2018. Vermutlich erhalte die Samtgemeinde vom Land Niedersachsen im Jahre 2018 keine Zuwendungen. D.h., das die für 2018 erwartete Senkung der Kreisumlage von den Mitgliedsgemeinden an die Samtgemeinde abgeführt werden müsse.Die Zuweisung der Samtgemeinde in 2017 soll an die Mitgliedsgemeinden erfolgen. Ein Einbehalt der Zuweisung, wie im Haushaltsjahr 2016, soll nicht erfolgen. Nach  Diskussion und Beratung  wurde die Nachtragshaushaltssatzung und der Nachtragshaushaltsplan durch den Gemeinderat einstimmig in offener Abstimmung genehmigt und beschlossen.Gerd Verwold machte im Anschluß noch Angaben zu Breitbandausbau im ländlichen Bereich. Dieser werde durch das Land Niedersachsen u.a. gefördert.In einem durchgeführten Interessenbekundungsverfahren seien lägen zwei Angebote über die Breitbandversorgung der Samtgemeinde Schüttorf vor.Eine Funklösung (50MB) (Kosten: 900.000,- € - Servario  GmbH (Nordhorn)) und eine Lösung per Leitung (Kosten 5.000.000,- € - Telekom AG) wurden von zwei Interessenten angeboten.Bei der Funklösung besteht eine Wirtschaftlichkeitslücke von 250.000,- €
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Die Kostenaufteilung liegt soll derzeit wie folgt erfolgen:a) Land = 80 %, b) Landkreis = 10 %, Samtgemeinde = 10 %).Die Samtgemeinde Schüttorf habe einen Förderantrag gestellt. Mit einer Antwort wird zu Weihnachten 2017 gerechnet.
8.   Vorstellung des neuen Mitarbeiters der Samtgemeinde, Heiko Brüning, für Stadt- und SamtgemeindemarketingBgm. Charlotte Ruschulte begrüßte den neuen Verantwortlichen für das Stadt- und Samtgemeindemarketing in Schüttorf, Heiko Brüning.Heiko Brüning bedankte sich für die Einladung der Gemeinde Ohne und stellte sich vor. Seit dem 01.02.2017 ist er für die Stadt und Samtgemeinde tätig. Zuvor war er u.a. für den VVV Nordhorn, Landkreis Emsland, Museumsdorf Cloppenburg und den Berentzen Hof tätig.Heiko Brüning erklärte, dass der Internet-Auftritt der Samtgemeinde/Stadt Schüttorf neugestaltet werden soll. Der Bereich Tourismus soll mit der Webseite des Landkreises verbunden werden. Die Neugestaltung sei arbeitsintensiv.Die Internetseiten der Mitgliedsgemeinden sollen ggfs. neu gestaltet werdenDer Ausbau des Pluspunkts mit seinem Gutscheinsystem soll ebenfalls erfolgen.Die Mitgliedsgemeinden sollen eingebunden werden.Die touristischen Ziele in der Samtgemeinde sollen besser "verkauft" werden (Gästeführer; Touristinfos).Die Vechte soll im Rahmen des Bootstourismus ("Schlauchbootroute") eingebunden werden. Die von Heiko Brüning vorgestellten Vorschläge/Projekte wurden mit den Ratsmitgliedern diskutiert.Gegen 20:45 Uhr verließen Gerd Verwold und Heiko Brüning die Ratssitzung
5.  Geschäftliche Mitteilungen• Bürgermeisterin Ruschulte teilte mit, dass der Förderantrag "Dorfladen"  fristgerecht (15.09.2017) beim NLGN in Meppen (Ems) eingegangen sei. Mit einem Bescheid sei im Winter zu rechnen. • Der Fortgang des Projekts "Dorfladen" sei nach Bewilligung in einer Bürgerversammlung den Bürgerinnen und Bürgern der Gemeinde Ohne mit Unternehmensberater Gröll  u.a. vorzustellen. Nach kurzer Beratung wurde festgelegt, dass zu der Bürgerversammlung 
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unverzüglich nach  positiver Nachricht auf den Förderantrag eingeladen werden soll.• Bürgermeisterin Ruschulte erklärte, das die Ergänzung der Straßenschilder mit Hausnummern in der Schinkenkämpe erfolgt sei (TOP 8 der Ratssitzzung vom 30.08.2017) erfolgt sei.• Bürgermeisterin Ruschulte informierte den Gemeinderat über den Stand der Bauarbeiten im Dorf (Anbringung der Verkehrsschilder u.a.). Die Bauarbeiten neigen sich dem Ende zu. Bis zum 30.10.2017 hat die Rechnungsstellung zu erfolgen. Der Ablauf und die Probleme der Baumaßnahmen wurden von Bürgermeisterin Ruschulte erläutert. Wöchentlich seien Baubesprechungen mit dem Planungsbüro Honingfort, der Samtgemeindeverwaltung, Angehörigen der Firma Beton- und Monierbau GmbH  und Bürgemeisterin Ruschulte und ihren Stellvertretern Nibbrig und Brameier durchgeführt worden.• Im Zusammenhang mit der Erläuterung des Sachstandes der Bauarbeiten, wurde die Parksitutation vor der Pension "Alte Feuerwehr" aus der Mitte des Rats angesprochen. Pkws von Besuchern parken auf dem Gehweg for der Pension. Im Hinblick auf die noch mit Baumaschinen und Containern belegten öfffentlichen Parkplätze am Lager, soll die Parksituation nach der Räumung der öffentlichen Parkplätze sorgsam verfolgt werden und dann entsprechend neu bewertet werden.• Die nicht mehr benötigten Pflastersteine sollen nach Rücksprache von Ratsherr Bütergerds bei Heiko Bütergerds im Feldhoek zwischengelagert werden.• Falls alte Lampen, die zuvor durch neue Lampen ausgetauscht werden, über sind, sollen diese an der Holzbrücke über die Vechte und an der Kirche eingesetzt werden. Der Einbau bzw. Austausch der Lampen erfolgt zurzeit.• Bürgermeisterin Ruschulte erklärte den Sachstand bezüglich des Einbaus eines Pflasterstreifen zwischen dem Mietshaus Pünt (ex-Rott) und dem Haus Eek. Die Bepflasterung eines Streifens auf der Dorfstraße sei aufgrund der Grundstücksgrenzen und der Rechte der Eigentümer (eingetragener Parkplatz u.a, Seiteneingang zur Dorfstr. (Treppe)) schwierig. • Als Termin zur Einweihung der Dorfstr. wird der 11.11.2017 (Samstag) festgelegt.• Als Teilnehmer der Gemeinde Ohne am Winterfest des SV Suddendorf-Samern (Schwarz-Weiße Nacht) wird Ratsherr Schulte-Übbing entsandt. 6. Einwohnerfragestunde nach § 62 (1) NKomVG• Uwe BergjanUwe Bergjan sprach die Parksituation im Bereich der Pension "Alte Feuerwehr" an. Aufgrund der Diskussion unter TOP 5 war seine Anfrage beantwortet.
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9. Anregungen und Anfragen der Ratsmitglieder• Ratsherr Büter regte an, in den Protokollen festzuhalten, welches Ratsmitglied für anfallende Aufgaben zuständig ist. Nach kurzer Beratung wird entschieden, so bei der Abfassung der Protokolle verfahren werden• 1. stellv. Bürgermeister Nibbrig teilte mit, dass die Schlüssel für die Hinweiskästen an den Grüngutcontainern wieder aufgetaucht seien. Neue Listen über die Nutzer der Grüngutcontainer seien in Vorbereitung und würden ausgehängt. Ferner wurde mitgeteilt, dass sich neue Nutzer angemeldet haben.• Nach kurzer Beratung wurde auf Nachfrage vom 1. stellv. Bürgermeister Nibbrig beschlossen, dass die Grüngutcontainer bis zum 15.11.2017 in Ohne bleiben sollen.• 1. stellv. Bürgermeister Nibbrig wies auf einen Schaden (Loch) im Pflaster im Holtkamp hin. Bgm. Ruschulte wird die Ausbesserung veranlassen.• Ratsherr Schulte-Übbing fragte nach dem Stand der Förderung "Haus Karthus" im Rahmen der Dorferneuerung. Bgm. Ruschulte erklärte, dass der Eigentümer einen Förderantrag gestellt habe. • Ratsherr Bütergerds wies auf die noch ausstehende Ausbesserung (Gewährleistung) der Firma Rademaker im Pflaster auf dem Parkplatz "Am Lager" hin. Bgm. Ruschulte teilte mit, dass diese nach Räumung des Parkplatzes von der Baufirma (Beton- und Monierbau) im November erfolgen soll.• Ratsherr Wilbrand regte in einem Ohne Aktuell auf die Bürgerversammlung(en) Dorfladen/Altersgerechtes Wohnen hinzuweisen.• Ratsfrau Schohaus wies daraufhin, dass die Straßenlampe am alten Pastorat noch nicht still gelegt worden sei.• Ratsherr Büter teilte mit, dass die Ausbesserungsarbeiten am Spielplatz in der Molkereistr. erfolgt seien. Bgm. Ruschulte ist von einer möglichen Abnahme seitens der Samtgemeindeverwaltung nichts bekannt.
12. Schließung der SitzungMit einem Dank an die Anwesenden schließt Bürgermeisterin Charlotte Ruschulte den öffentlichen Teil der Ratssitzung um 21:45 Uhr.
Charlotte Ruschulte Gerd Nibbrig
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(Bürgermeisterin) (1. stellv. Bürgermeister (Protokollführer))
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